
本报记者 龚哲汇

昨晚6点45分，山东鲁能泰山准
时抵达虹口足球场，进行赛前踩场训
练。可以说，此次随队出征上海的24
人，已经是李霄鹏麾下的最强阵容。
“球队状态不错，所有队员伤病恢复良
好，明天阵容上会有很多选择。”
诚如李霄鹏所言，在过去的一个

月中，鲁能的伤员恢复情况良好。蒿俊
闵、王彤和莫伊塞斯相继恢复训练，刘
军帅也解禁复出，球队的用人荒得以
缓解。此前费莱尼受到大腿拉伤的困
扰，而面对国安，比利时人伤愈复出并
攻入一球。除此之外，为了避免队员受
伤，李霄鹏在对阵国安的比赛时，将三
名主力在中场时全部换下，既给队员
足够的时间保持状态，又避免了球员
过度劳累。虽然联赛最后一轮被国安
三球逆转，但李霄鹏表示，球员已经竭
尽所能，如此高强度的比赛，对于他们
保持状态有好处。
每一次随鲁能回虹口，王大雷总

是避不开的讨论焦点，即使离开申花
已六个赛季，他在申花球迷中依然有
相当高的人气，而以往王大雷做客虹
口，赛后都会和申花球迷致意。通道外
的球迷分列两队，王大雷路过时，球迷
纷纷向他索要签名和合影。大战当前，
进入到这片熟悉场地中的王大雷面色
沉重，专心投身于热身训练。
足协杯决赛首回合，王大雷的表

现令人印象深刻。申花全队获得不少
破门机会，在王大雷这堵“叹息之墙”
面前，未能从鲁能身上夺得1分。比赛
临近尾声，莫雷诺的倒钩射门被王大
雷稳稳扑出，球迷都不禁感叹，“不是
王大雷，一般的守门员绝对想不到他
会做出这样的射门选择。”在申花效力
多年，王大雷与申花核心莫雷诺等球
员朝夕相处，深谙对方的习惯，加之本
身实力出色，毫无疑问他将是申花进
球的最大阻碍。
王大雷在联赛出色的发挥也吸引

了国足选拔队主帅李铁的认可，在之
前的选拔队征召名单中，王大雷顺利
入选，按照原计划他将随队出战位于
韩国举行的东亚杯赛事。然而就在本
周三，国足选拔队方面表示，王大雷因
为受到伤病影响，将缺席此次东亚杯
的赛事，他的位置由国安门将邹德海
顶替。
赛前发布会上，有记者询问起王

大雷的情况，此前还自信满满的李霄
鹏表示，目前球队唯一不太稳定的就
是王大雷。“此前他的训练是在断断续
续中进行的，不是特别稳定，但完成明
天的一场比赛他应该还是能坚持。”也
就是说，王大雷将在参加完足协杯的
比赛后，继续接受治疗。
事实上，从年初随国足参加完亚

洲杯，王大雷都没有充足的时间得以
休息。而在之前的联赛中，鲁能替补门
将韩镕泽状态不俗，此次也随队出征
上海。从李霄鹏的发言来看，目前仍然
不能确定王大雷是否将确定一个首发
门将的位置。毕竟是事关冠军的决赛，
从李霄鹏的角度而言，他绝对不会让
王大雷的伤情成为这支鲁能的“阿喀
琉斯之踵”。
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如果你问一个申花球迷，有没有
十足的信心击败鲁能并拿下足协杯冠
军，他大概会戏谑地说句反话：“鲁能
是冠军。”

球迷：鲁能各方面占据上风

一个月前的足协杯首回合，上千
名申花球迷远征济南，济南奥体中心
南门成为一片蓝色。为了安全考虑，主
场安保人员不得不开放新的看台，将
散客球迷统一集中起来，球迷间相互
鼓掌，表达对彼此的感谢。而亲临现场
的“蓝血人”希望，向来在杯赛中会给
人带来惊喜的申花，会再次上演神奇
的表现。9月21日，申花在同一片场地2
比2逼平鲁能，这给予了球迷相当大的
信心。

但看完整场比赛，申花球迷就清
楚地意识到，成败是不能被单单的灵
光一现左右。申花队在下半场就获得
了至少三次的进球机会，但鲁能高中
锋佩莱，也在比赛中有过不少破门良
机，如果意大利高中锋多把握住一个
机会，申花将被拉开更大的差距。除
了进攻线外，中场控制力和后防线的
稳定性，双方早已不是五五开的水
平。

从本赛季的联赛战绩和纸面实力
来看，多数申花球迷认为主队想要取

胜，难度非常大，“理性地说，鲁能各方
面占据上风。首先从联赛战绩上来看，
鲁能51分排名第五，而申花今年的成
绩很不理想，只拿了30分排在倒数第
四，联赛排名反映了两支球队在今年
的实力差距。”自球队晋级足协杯决赛
之后，山东鲁能成了不少申花球迷关
注的焦点。而鲁能在足协杯半决赛后，
8场各项赛事5胜2平1负，对比申花在
同一时段9场2胜1平6负，也让申花球
迷倍感压力。纵观鲁能在足协杯的晋
级之路，苏宁、国安、上港，几乎场场都
是硬仗。球迷也坦言。“申花能闯进决
赛，的确有签运的成分。”
前天中午，山东鲁能公布了出征

足协杯的24人大名单，本赛季的队内
主力悉数在列。按照之前规定的赛前
流程，鲁能队员们在主教练李霄鹏的
带领下，于比赛前一天晚上6点，抵达
虹口足球场进行场地适应训练。“比起
第一回合，第二回合的比赛会更加难
打，”除了比赛成绩之外，申花球迷对
鲁能球员的情况也了如指掌，“费莱
尼、莫伊塞斯、蒿俊闵的伤都好了，第
一回合受伤的王彤也复出，鲁能的主
力回归，其实对我们来说增加了不少
难度。”

球队踩场，球迷送上祝福

而在客队抵达主场之前，申花队
也对赛前安排做出调整，久违地来到

主场进行热身，不少申花球迷也因此
闻讯赶来，其中有人几乎是场场不落，
“蹲赛前有两个赛季了，这是我第一次
等到全队踩场热身，希望他们能听到
我们球迷的心声。”
“明天加油啊，申花是冠军！”看着

球员依次入场，在场的球迷你一声我
一声，喊完了全部球员的名字。沙拉维
走出巴士，球迷一拥而上索要签名，不
时对“小法老”送上“FORZA”的鼓励。
回忆起对阵大连一方时的惊艳表现，
在比赛赛前，有球迷甚至为沙拉维撰
文，希望他能抓住这次机会为自己正
名。

除了对球员鼓励外，申花的各大
球迷会纷纷发起倡议，呼吁球迷抛却
因为联赛产生的成见，在今晚全力支
持球队。“我们站在看台上的目的不
为某位球员，不单单为了胜或负，而
是为了‘申花’这两个字！作为第12
人，无论顺境还是逆境，我们都要为
‘申花’而战。”因为本赛季战绩不佳，
看台的气氛也日渐低落。主场三连
败，球迷的士气大打折扣，所以才有
人发文动员，捍卫虹口魔鬼主场的称
号，“看台非舞台，球场非秀场，我不
是各类演出的观众，我是为主队助威
呐喊的球迷！”
据悉，在今晚的比赛赛前，申花的

南北中三个看台，都事先预备了助威
Tifo，这也是今年少有的环节。记者想

详细询问画面的具体内容，各家球迷
会长都婉拒透露，“说出来就没意思
了，但我们相信一定会震撼到队员
们。”除此之外，蓝魔球迷会还会有特
殊的助威方式，球迷们耗费精力创造
新的内容，只愿球员在场上能踢出新
的气象。

陪申花挑战不可能完成的任务

即便是在工作日，这场最终决战
仍吸引了大量散客球迷，由于虹口足
球场容量有限，部分看台的票价被炒
到近乎翻倍，但购买球票的球迷纷纷
表示，“我们来这里，不只是因为看申
花夺冠，而是陪申花去挑战一个不可
能完成的任务。那年对阵上港，外界都
不看好我们能赢下比赛，明知道或许
只有1%机会，也要去试试看，今天我
们的心情是一样的。”
五年三进足协杯决赛，申花球迷

陪主队经历过大喜大悲。2015赛季的
决赛加时赛，萨米尔破门帮助江苏舜
天在虹口夺冠，颁奖仪式后的登巴巴
直接把亚军奖牌送给了场边的球童；
而2017赛季的夺冠时刻，至今是莫雷
诺和多少人的幸福回忆。两种截然相
反的情绪，让申花球迷更能体会，陪伴
和支持才是站在看台上的初心，正如
申花队歌所唱，“无怨无悔为你守候，
在这片看台，旌旗招展的那一天不会
遥远。”

王大雷成鲁能
阿喀琉斯之踵

申花球迷抛却成见 魔鬼主场释放全部能量

？
本报记者 李冰

作为本年度中国足坛最后一台
大戏，申花与鲁能的这场足协杯决
赛，两队并非站在同一条起跑线上，
首回合0比1落后的结果，让崔康熙不
得不陷入到底是该加强进攻还是注
重防守的纠结之中———不进攻，一球
落后的劣势无法改变，而一旦再丢球
的话，申花就必须比对手再多进两
球，从申花之前已经连续多场比赛没
有运动战进球的现状来看，显然不是
一句“全力以赴”或者“一拼到底”就
能解决得了的。

申花与鲁能的比赛，吸引了来自
全国的几十家媒体参加，这也让虹口
足球场的新闻中心，难得地出现了一
座难求的“盛况”，以至于不少晚到的
记者只能站在大厅两边和角落里，“旁
听”了整场发布会。对于第二天的比
赛，崔康熙表示已经做好了准备：“最
后一场也是最重要的一场比赛，这个
赛季我们经历过遗憾，也经历过辛苦
的时期，但是足协杯我们还是一路拼
搏走到了最后，球员的备战基本完成，
大家训练也很辛苦，希望明天的比赛
能够以一个优异的表现，打好90分
钟。”说完这些之后，崔康熙接着又来
了一句，“我们做好自己，剩下的就看
老天怎么去判了，我们会尽全力打好
这场比赛。”
刚刚过去的2019赛季，申花并没

有到虹口进行过适应性训练，但这次
崔康熙却“破例”选择了踩场，这也引
起了外界的好奇，对此崔康熙表示，除
了距离原因之外，也想通过这样的一
些举动，调整一下队员的心态：“平时
因为场地离酒店和基地距离比较远，
所以不怎么来适应场地，决赛之前希
望队员能够一边训练，一边整理心情，
做好心理准备。”
虽然不被外界看好，但崔康熙显

然不会提前缴械：“无论任何赛制，到
决赛对于球队都是非常光荣的事情。
我们在联赛中表现不佳，但是在杯赛
中赢得了展现自我的机会，球员也可
以通过这场比赛，去弥补联赛中的遗
憾，发挥出所有的本领。这是主场比
赛，考虑到球队的未来，也希望能够打
好。对于我来说，这个比赛非常重要，
如果打好了，对于球队的建设，对于未
来的发展，对于我自身，都会带来自信
心的加强，大家现在都有求胜的欲望，
但还是要放平心态，以平常心去面
对。”
对于鲁能这个对手，崔康熙罕见

地没有在赛前给队员观看之前的比赛
录像：“他们有非常强的个人能力，通
过长时间打造，比较稳定，不像我们
队，我接手时间并不长。平时的比赛，
我会在赛前会让队员看录像，分析对
手，但这场比赛之前，我们并没有看比
赛录像。因为对手比较熟悉，关键还是
要充分发挥出自身的水平。”

崔康熙拒绝缴械：做好自己
足协杯赛前“破例”选择踩场

比原定的时间早了几分钟，崔康熙带着莫雷诺走进了虹
口足球场新闻中心，或许是足协杯决赛的压力，又或许是之
前五场连败的惨淡战绩， 申花主帅脸上的表情有些严峻，这
也与随后出现在同一位置上的鲁能主帅李霄鹏的神采飞扬，

形成了相当大的反差。

崔康熙在赛前新闻发布会上表明了态度

12月6日 申花VS鲁能 19时35分

申花队本赛季首次赛前踩场


